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打合せ場所 ：比布町役場 2F会議室 

打合せ日時 ：平成 30 年 12 月 11日 

出席者 （旭川建設管理部）：辻本主査、本間技師 

（コンサルタント）：植田、村上 

（比  布  町）：大谷課長補佐、幸村係長（建設課） 

（NPO 法人もりねっと北海道）：中村氏 

 

１．打合せ趣旨 

・もりねっと、比布町、旭川建設管理部、コンサルタントの担当者を交えた打合せ 

・今年度の環境調査結果の報告 

・来年度の調査及び今後の保全対策の方針等について協議 

 

２．環境調査の結果概要について 

（旭川建設管理部） 

・町道北５線連絡道路が鷹栖東鷹栖比布線の迂回道路として利用されており、比布町か

ら道道昇格の要望を受け、改良事業を計画している。計画に伴い現地の環境調査を今

年度の５月から行っており、調査結果や保全対策の必要性などについて意見を聞かせ

て頂きたい。 

（コンサルタント） 

・計画路線周辺で植物調査を行った結果、施工範囲内（暫定）でカタクリを含む 7 種類

の貴重種（環境省、道のレッドリスト掲載種）が確認された。このため、移植による

保全対策を検討しており、意見やその他留意点、要望等あれば頂きたい。 

 

３．突哨山について 

（もりねっと） 

・「もりねっと北海道」は「突哨山運営協議会」の事務局を務めており、指定管理者とし

て突哨山（旭川側）の環境を管理している。 

・「突哨山運営協議会」は行政と市民により構成される。その他、市民団体である「突哨

山と身近な自然を考える会」が保全活動に携わっている。 

・カタクリも重要だが、突哨山にしかない地元の固有種（ピップイチゲ等）などに留意

してもらいたい。 
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村上 ４．来年度の調査について 

（旭川建設管理部） 

・来年度も環境調査を予定している。

（コンサルタント）

・今年度は 5月下旬以降（6、8月がメイン）の調査であり、カタクリの花期を外してい

る。今後の課題として、来年度の早春期にカタクリやピップイチゲなどの確認調査が

必要と考えられる。

（もりねっと） 

・来年度に地元有志（沢田氏他）や「考える会」（出羽氏他）で現地の状況を見るかもし

れない。来春に現場を見ることになった場合、環境調査の会社に現地を案内してもら

えるとありがたい。また、春に限らず１年を通して現地を見る可能性もある。

（旭川建設管理部） 

・現地案内の件について了解した。

５．今後の取り組み（移植等）について 

（コンサルタント）

・事業を円滑に進めるためには、調査だけでなく、その後の移植まで市民参加のイベン

トとして実施できると良い。

（旭川建設管理部） 

・移植することになった場合、道路用地にあまり余裕が無いことが予想されるが、突哨

山に移植することは可能か。

（もりねっと） 

・無理ではないと思われるが、外部から植物を持ち込むのは基本的には好ましくない。

６．事業予定、その他 

（旭川建設管理部） 

・現在は概略段階で具体的な線形や施工範囲、工事工程は決まっていない。来年度から

現地測量、詳細設計、用地買収と順調に進んだとして、3～4年後の着工となる。

（コンサルタント）

・貴重種については移植による対応で問題ないか意見を頂きたい。

（もりねっと） 

・この場での回答は難しいため、各分野の専門家の方々に意見を聞く必要がある。場合

によっては来春に現場を見てからの判断になるかもしれない。

・議題を一旦持ち帰り、関係者に周知し、回答があった場合は比布町に連絡することと

する。意見書など書面でのやり取りは必要か。

（旭川建設管理部・コンサルタント・比布町） 

・この会議の議事録を残すため意見書は不要と考えられる。

（比布町） 

・今回の箇所については１０年前から道道昇格の要望を北海道にしている。

ご協力を頂きたい。
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